
COMPTE RENDU OCTOBRE 2023
Conseil Citoyen Centre Ville

Date : 12/10/2023 Lieu : IMPro Les Châtaigniers
Heure de début : 18h00 Heure de fin :19h30
Référents : M. Laroche Florian

Personnes présentes :

Jolbert Régis : médiateur Logis Cévenols
Rey Robert Marie Laure: IMPRO Les
Châtaigniers
Aber Brahim : Alès Agglo
Plavis Gaël :Alès Agglo
Trivino Pricilla: directrice de l’école Louis Pasteur
Laroche Florian : référent suppléant conseil
citoyen
Horuberger Marie Louise : habitante
Rorcats Marie Anne : habitante
Bahloul Hazilima : habitante
Nacer-cherif Fatima : habitante
Millard monique : habitante
Jalla Solange : habitante
Jalla M-Françoise : habitante
Lafond Denise : habitante
Messager Anne Lise : habitante
Laroche Lyson : habitante

Personnes excusées :

Moinache Caroline : référente conseil citoyen
Gatepaille Benjamin : référent conseil citoyen
Béatrice Delaunay : association la clé de la
réussite .

Salima Aissaoui : association Avenir Jeunesse

ORDRE DU JOUR

1. Présentation du Conseil Citoyen
2. Exposition mémoire du quartier Grand Rue Jean Moulin à la Maison de Projets
3. Absence des référents du Conseil Citoyen Centre-Ville
4. Logis Cévenols
5. Problèmes rencontrés dans le quartier

1. Présentation du Conseil Citoyen

Présentation et explication du fonctionnement du Conseil Citoyen Centre-Ville aux nouvelles personnes
présentes. Mise au point sur le rôle des différentes institutions (Mairie, Agglomération, GIP et État)

2. Présentation de l’exposition mémoire du quartier Grand Rue Jean Moulin à la Maison de Projets
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Nouvelle présentation du projet pour les habitants qui n’étaient pas encore informés de ce projet et
invitation à participer à l’inauguration de l’exposition.

3. Absence des référents du Conseil Citoyen Centre-Ville

Les nouveaux référents sont absents depuis 2 mois et ne donnent plus de nouvelles. M. Laroche Florian,
ancien référent du conseil citoyen, a donc dû assurer l’intérim pour les conseils citoyens de septembre et
d’octobre. Les référents auraient dû reprendre leur place dès septembre afin d’assurer leur rôle de référent
et d’assurer l’animation de la réunion.

Les membres du conseil citoyen ont demandé à M. Laroche s’il voulait bien continuer à assurer l’intérim.

M. Plavis Gaël va prendre contact avec les référents pour faire le point avec eux sur cette situation.

Si les référents ne veulent plus continuer à l’être, de nouvelles élections des référents devront avoir lieu
lors du prochain conseil citoyen du mois de novembre.

4. Logis Cévenols

Comme demandé par les habitants lors du conseil citoyen de septembre, une rencontre a lieu le mercredi
11 octobre 2023 à l’IMPro Les Châtaigniers en présence de 13 habitants des Logis Cévenols et de M.
Laroche Florian, référent des locataires des Logis Cévenols et représentant de l'association CLCV.
Les habitants sont venus à cette réunion afin de faire remonter un certain nombre de désordres et de
désagréments au référent des locataires. Cette remontée d’informations permettra de les traiter avec les
Logis Cévenols.

M. Jolbert Régis, médiateur des Logis Cévenols a proposé à l'ensemble des habitants présents lors du
conseil citoyen de lui faire un mail qu’il fera remonter, pour demander une rencontre avec les
responsables des Logis Cévenols.

5. Problèmes rencontrés dans le quartier

Il a été constaté par des habitants de nombreuses déjections canines sur les trottoirs du quartier. Par
conséquent, certains habitants demandent que des amendes soient mises aux personnes qui ne ramassent
pas les déjections de leurs chiens. Par ailleurs, M. Plavis Gaël nous a conseillé d'inviter au prochain
conseil citoyen la brigade de l’environnement afin de voir avec eux comment nous pouvons traiter ce
sujet.

La directrice de l’école Pasteur nous signale la présence de très nombreux déchets et déjections canines
tout autour de l'école. Le personnel de l’école doit nettoyer les chaussures des élèves tout au long de la
journée et ramasser les déchets présents dans la cour de l’école et à ses abords.

PROCHAIN CONSEIL :

JEUDI 16 NOVEMBRE 2023 À 18H00 à LA MAISON DES FAMILLES
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PROCHAIN CONSEIL :  
Mercredi 15 novembre 2023 à 17:00h à l’OMS - Grande salle 

Conseil Citoyen de TAMARIS 

COMPTE RENDU 

 

Date : 17 octobre 2023 Lieu : OMS Tamaris 

Heure de début : 17:00h Heure de fin :18:45h 

Référent : Georges Péchoux Destinataires : 
 
 

Personnes présentes : 
 
MME  BENDJEDDOU, OUVRARD, PORTALIER, 
BOUZIANE, THEOPHILE, ALIMI, GOUMIRI, 
KHEMIRI, FERRY, RIVIERE 
MM  BERNARD, KOSEL, PECHOUX 

Personnes excusées : 
 
MME , WAXIN, VICENTE 
MM CORP, DUROT 
 

 
Affluence relative à cette réunion du conseil citoyen. Il fait suite à une réunion des habitants des 
immeubles de la rue Roucaute. Les raisons de cette réunion étaient : 

 La présence régulière de sangliers sème le trouble. Ils ont endommagé la pelouse de stade Raffin. 
Des hardes de plusieurs dizaines d’animaux ont été signalées récemment dans le quartier. 

 Des problèmes avec l’immobilier collectif. Certains immeubles en QPV ont été réhabilités, d’autres 
non. Les habitants des immeubles vétustes ont des difficultés à obtenir de l’entretien ou des 
réparations dans leur logement. Une mauvaise communication avec les gestionnaires des 
immeubles crée de la frustration et du mécontentement. La communication est défaillante. 

 Vitesse excessive et bruyante des voitures et des motos. Des caméras sont demandées. 
 Une présence policière régulière est souhaitée lors des entrées et sorties des écoles. 
 Saleté du quartier. 

 
Accueil 
Chaque habitant s’est présenté. Il n’y avait pas d’entreprise ni d’association du quartier. Sont revenus en 
force les nombreux points d’insatisfaction déjà évoqués lors de précédentes réunions du conseil et non 
spécifiques à un lieu précis. Le mécontentement est général. 
 
Café QPV 
Des membres du conseil ont participé au dernier café QPV. Des associations nous ont présenté leurs actions 
dans les quartiers. Nous avons évoqué l’absence de locaux pour ces actions et/ou pour pouvoir nous réunir 
régulièrement, idéalement une demi-journée hebdomadaire sans avoir à réserver. Le GIP va essayer 
d’intervenir pour qu’une solution nous soit enfin apportée. 
 
Raison de Plus – Eiti 
Nous avons assisté à une présentation des activités de ces structures pour favoriser l’accès à l’emploi dans 
les quartiers. Nous relayons les documents avec le présent compte rendu. 
 
Ecole du Renouvellement Urbain 
L’ERU nous rappelle régulièrement qu’il y a encore des places de formation des conseils citoyens. Elles 
durent une semaine (du lundi au vendredi). Nous relayons régulièrement ces invitations par courriel. 
  



PROCHAIN CONSEIL :  
Mercredi 15 novembre 2023 à 17:00h à l’OMS - Grande salle 

Incendie à la déchetterie et maintien de cette activité à Tamaris 
Une habitante rappelle qu’il y a une pétition ouverte à ce sujet. 
 
Noël pour les enfants à Tamaris 
Comme l’année dernière, le conseil se propose d’accompagner le marathon de l’OMS en fournissant un 
goûter aux enfants ; l’effectif prévu est de 150. Un devis sera présenté à la prochaine réunion du conseil et 
une demande de FPH sera votée. Une salle sera demandée pour la préparation des sachets à distribuer. 
 
Doléances 
Les problèmes très souvent remontés par le conseil citoyen et qui perdurent sont : 

1) Le ressenti d’abandon. Ce n’est pas parce le quartier ne met pas le feu pour un oui ou pour un non, 
que tout y va bien. Il n’y a personne à la communication et encore moins à l’écoute. 

2) Le ressenti d’insécurité. La circulation à vitesse excessive et bruyante de véhicules, de quad et de 
motos dans certaines de nos rues n’est jamais contrôlée et encore moins sanctionnée. Les mêmes 
fauteurs de troubles sévissent régulièrement à travers notre quartier et bien souvent dans les 
quartiers proches. Des caméras ont été demandées à bien des reprises pour compenser l’absence 
des forces de l’ordre au quotidien. 

3) Les activités illicites. Certains lieux sont occupés par des activités illicites, ventes de stupéfiant, 
réparations de rue. Elles nuisent à la tranquillité du voisinage. 

4) Les incivilités. Récurrentes, elles sont fort peu sanctionnées et parfois sanctionnées de façon 
sélective. Le stationnement sur trottoir peut être plus gênant sur les trottoirs de la rue Roupain (des 
deux côtés bien souvent) que sur la rue de Pressensé (ou une seule section de trottoir est 
concernée). Il y a toutefois plus d’assiduité verbalisatrice dans l’une que dans l’autre, allez 
comprendre pourquoi ? Les dépôts d’encombrants font l’objet d’affichettes officielles indiquant une 
enquête en cours. Pour certains dépôts récurrents ces enquêtes pourraient commencer 
directement dans le voisinage. Quels sont les résultats de ces enquêtes ? 

5) La saleté. Globalement le quartier est sale. Les causes sont multiples, Conteneurs insuffisants et/ou 
baladant, ouverts au vent, débordant d’objets recyclables. Un accompagnement soutenu de la 
gestion des déchets serait souhaitable avec des actions de sensibilisation et des moyens de collectes 
et de nettoyage adaptés. 

6) Les nuisances des activités économiques : Les activités de déchetterie et du pôle mécanique 
présentent des nuisances, ponctuelles pour le circuit et quotidiennes pour la déchetterie. Nous les 
avons signalées régulièrement et rien n’est fait pour en diminuer la portée. 

7) La collectivité. Nous n’avons aucun moyen de retisser les liens sociaux entre les habitants du 
quartier. Un local disponible, sur place, sans avoir à « mendier » pour chacun de nos besoins serait 
le bienvenu  

8) La communication. Toute décision est prise la plupart du temps sans nous consulter. Nous ne 
sommes pas considérés comme partenaires pour la co-construction des solutions dont nous avons 
besoin. Nous n’avons jamais d’échanges sur la construction, la conduite et l’évaluation des actions 
mises en place. 

9) Les illusions. Toutes nos demandes sont renvoyées dans le temps long. Les xPNRU dont nous avons 
été écartés comme les autres actions sont promises dans des plans prochains et surtout lointains. 
Des choses pourraient être faites, ici et maintenant, autrement qu’avec les crédits à long terme. La 
notion de priorité semble échapper aux décideurs pour les actions du quotidien à Tamaris. 

Tamaris est un quartier au présent difficile et à l’avenir incertain. Les citoyens de Tamaris sont citoyens de la 
ville et de l’agglomération à part entière et devraient avoir les mêmes droits que les autres alésiens. 
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